



Van 299 casos en 11 días

Al alza, desaparición forzada en Zacatecas

• Por Cristina Ceja
mexico@razon.com.mx

En el arranque de este año se dispararon las desapariciones en Zacatecas, al grado de que en tan sólo los primeros 11 días de enero se reportaron 299 casos, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO).

Esta cifra revela que en menos de un mes ya se alcanzó el 37.4 por ciento del total de reportes de todo el 2022, que fue de 799 personas desaparecidas y no localizadas.

EL DATO

EL PASADO miércoles arribaron a Zacatecas 300 elementos del 51 Batallón de Infantería del Ejército para reforzar la seguridad, tras los hechos de violencia de los últimos días.

El caso que ha conmocionado a la sociedad zacatecana en los últimos días es el del pequeño Tadeo, desaparecido el pasado 20 de diciembre, por quien el pasado martes pobladores de varias comunidades estrangularon la capital del estado con bloqueos y quema de llantas.

Ese mismo día —se supo después— la secretaria general de Gobierno, Gabriela Pinedo Morales, se reunió con la familia de Tadeo y durante la reunión se informó que trabajos realizados en coordinación con el Gobierno federal han arrojado indicios sobre la posible ubicación del menor en San Luis Potosí.

Otro caso de relevancia reciente es el de cuatro jóvenes provenientes de Jalisco que desaparecieron el pasado 25 de diciembre, sin que se conozca hasta la fecha su paradero.

Se trata de las hermanas Daniela y Vi-

LA CIFRA REGISTRADA en lo que va de enero equivale al 37.4 por ciento del total de todo el 2022; la ausencia del pequeño Tadeo ha conmocionado a la sociedad de esa entidad



HABITANTES DE CHAPARROSA mantienen bloqueados los accesos a esa comunidad desde el pasado lunes, para exigir que el niño Tadeo sea presentado con vida.

viana Márquez; la prima de ambas, Paola Vargas, y el novio de ésta, José Gutiérrez, quien es de nacionalidad estadounidense.

El último contacto con este grupo fue vía mensajería instantánea, cuando una de las jóvenes mandó su ubicación entre el poblado de Viboras y la cabecera municipal de Tepetongo.

Ayer, amigos y familiares de los cuatro jóvenes, quienes habían viajado de Jalisco a Zacatecas para pasar en esta entidad la Navidad, exigieron en redes sociales que las víctimas sean encontradas y presentadas con vida.

Daniel Márquez Valdez, padre de Daniela y Viviana, lamentó que hasta el momento no hay un resultado positivo sobre la búsqueda que supuestamente

realizan las autoridades y no hay ninguna pista de en dónde pudieran estar.

En medios locales trascendió que los familiares de los cuatro jóvenes desaparecidos fueron contactados por agentes del FBI de Estados Unidos, debido a que uno de ellos es ciudadano de ese país.

Uno de los casos de desapariciones más recientes ocurrió apenas el pasado viernes, cuando una pareja de jóvenes originaria de Aguascalientes, Diana Laura Castillo Hurtado, de 24 años de edad, y Alejandro de Jesús Rodríguez Andrade, de 27 años, fue vista por última vez en calles del municipio de Villa García.

De acuerdo con los datos del RNPDNO, siete desaparecidos en 2022 son estadounidenses.

7
Desaparecidos el año pasado son estadounidenses